

## VISITE MINISTÉRIELLE À BOIS-HÉROULT. Sébastien Lecornu parle écologie dans le village

Le secrétaire d'État à la transition écologique et solidaire Sébastien Lecornu a fait étape dans le petit village de Bois-Héroult, samedi 26 mai 2018, pour le lancement officiel du projet global de la commune. Précisions...



Le secrétaire d'État Sébastien Lecornu a salué tous les élus présents à l'occasion de sa visite dans le petit village de Bois-Héroult, pour le lancement d'un projet global de transition écologique (Photos Isabelle Villy)

« La terre est notre seul foyer, notre seule maison. Il est trop tard pour être pessimiste, nous avons suffisamment contemplé notre malheur » a exprimé le maire de Bois-Héroult et conseiller régional, Édouard de Lamaze, reprenant ainsi des propos de consciences écologiques de notre temps pour alerter sur la nécessité de prendre en main l'avenir de la planète. Un discours tenu à l'occasion de la visite du secrétaire d'État Sébastien Lecornu, samedi 26 mai 2018, dans le petit village aux deux cents âmes, pour le lancement d'un projet global de transition écologique.

### Site patrimonial remarquable depuis 2016

Ce n'est d'ailleurs pas par hasard que le ministre a choisi Bois-Héroult, puisque la commune est engagée depuis plusieurs années dans cette démarche écologique : d'abord via une aire de valorisation de l'architecture et du patrimoine (AVAP) qui s'est transformée, en 2016 en Site patrimonial remarquable. Et c'est également en

voisin eurois que le ministre était présent : il a effectivement été maire de Vernon, puis président du Département de l'Eure avant d'endosser cette casquette de secrétaire d'État.

### Six inscriptions à l'inventaire des monuments historiques

Deux-cents habitants, un bourg et deux hameaux, un château du XVIIIe et des bâtiments remarquables avec six inscriptions à l'inventaire des monuments historiques... ainsi peut-on décrire en quelques mots le village de Bois-Héroult. Un état des lieux qui fait mieux saisir la raison de cet engagement exemplaire dans la transition écologique, pour préserver le village, tout en le faisant entrer dans l'ère de la modernité. Édouard de Lamaze a ainsi rappelé à tous les différents chantiers dans lesquels la commune va s'engager (ou est déjà engagée), comme celui de la consommation d'énergie dans les équipements communaux ou encore la méthanisation agricole. « Onze agriculteurs sont engagés dans ce processus, pour

un investissement de 4 millions d'euros », a souligné le maire. La méthanisation va ainsi permettre de produire 850 m<sup>3</sup> par an de biométhane, qui permettra d'alimenter 500 foyers en énergie.

### « L'écologie est une affaire du quotidien »

« L'écologie est une affaire du quotidien : l'énergie, l'eau, la gestion des déchets, la mobilité... tout cela touche à notre quotidien » a pour sa part souligné Sébastien Lecornu, estimant qu'en matière d'écologie, « il faut être efficace ».

« Chacun a un morceau de la réponse », a-t-il poursuivi, comme pour mettre chacun devant ses responsabilités. Et pour reprendre cet exemple de la méthanisation développé par le maire de Bois-Héroult, Sébastien Lecornu a effectivement confirmé que ce processus représente « une perspective fabuleuse », tout comme les tuiles

solaires, ce photovoltaïque compatible avec les éléments du patrimoine. « On met des outils sur la table, on les prend ou pas.. » a constaté le secrétaire d'État, comme pour démontrer que la démarche de Bois-Héroult est un exemple à suivre pour d'autres communes, en Seine-Maritime et ailleurs. Une manière de dire que les solutions et les moyens existent, à charge d'avoir la volonté de faire les choses et d'aller chercher les financements qui existent, que ce soit au niveau des collectivités locales, de l'État ou de l'Europe.

### « L'État sera au rendez-vous »

En tous les cas, il a assuré que « l'État sera au rendez-vous pour les projets de Bois-Héroult. Il faut désormais fixer le calendrier ». Un propos salué par une ovation dans l'assistance et un dossier écologique évidemment à suivre dans les mois qui viendront.

Isabelle Villy

## LES ENFANTS ONT CHANTÉ EN NORMAND



Les enfants du village avaient appris une chanson, en Normand, pour la visite de Sébastien Lecornu (à gauche). Le président du Département Pascal Martin, la sénatrice Catherine Morin-Desailly, la préfète Fabienne Buccio et de nombreux autres élus et personnalités étaient présents autour du maire de Bois-Héroult, Édouard de Lamaze, pour la visite du secrétaire d'État (au centre). Sébastien Lecornu a rencontré quelques figures marquantes du village (à droite). (Photos Isabelle Villy)